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與子民立永遠的約

上次講到耶和華特別在亞伯拉罕九十九歲的時候，他那個時候身體如同已死了，

在人特別軟弱、環境特別惡劣的時候，上帝的應許好像特別不清楚的時候，

上帝特別說：「你要知道我是全能神。」

任何一個時候祂都是全能神，任何一個時候祂都是完全的，

祂特別喜歡在我們軟弱的時候，提醒我們祂是多麼的偉大，叫我們依靠祂。

 我們覺得很好、環境很稱心如意的時候，會相信神是全能的神，

 殊不知神真的常常在很黑暗的時候，讓我們被提醒祂是全能的。

太5:48 我們的神是完全的，我們也要作一個完全的人。「完全的人」是什麼人，

就是承認自己一無所有的人，這就是十字架的道理，

我們的一切的罪，我們只有罪惡需要十字架的救恩，

我們所有的能力需要在神面前捨己，這也是十字架，

越是這樣，越是把自己在神的光中看到自己的本相，看的越低越不配，

神就越給我們智慧、越給我們能力、越給我們行事完全的能力。
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神是一個全能的神，祂能使我們完全，祂的全能使我們的最卑賤的人完全，

而在最惡劣的環境，在我們最受不了的時候，在大家通通都離棄神的時候，

你更不要找藉口，你就是依靠上帝，感謝主，你作了完全人。

17:2 我就與你立約，使你的後裔極其繁多。

亞伯拉罕已經跟神在 15 的時候立過約了，

那裡有一個很嚴肅的立約形式，

這裡又一次與神立約，這一次立約，不只是一個很嚴肅的形式，

這一次亞伯拉罕身上和他全家男人身上都要有一個記號 —

就在男人身上有「割禮」，要把他的包皮割掉。

那個記號就表示我們是屬神的，我們被神寶貴，我們也被神保護，

為什麼偏偏這個神立約的記號是在男性的生殖器上呢？

一、亞伯拉罕在不能生育的時候生，這是上帝的恩典、永遠有個記號，

二、亞伯拉罕所生出來的子子孫孫都是屬上帝的，

一個是指上帝在亞伯拉罕不能的時候來做事，

一個是指上帝的能力會一直延續下去。
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三、因為在人墮落以後，不管是信耶穌、不信耶穌的都會想到說：

性常常是骯髒污穢、或最起碼難以啟齒的，是一個我們很難控制的情緒。

在這裡有個割禮，並不是讓人就沒有性的能力，

剛好相反，這割禮一般就醫學來講，以色列的女人得子宮癌的比較少，

有人說就是以色列男人都有受割禮，比較不藏污納垢。

那是不是也表示一件事，就是上帝在亞伯拉罕身上

或者在跟所有與祂立約的人身上，做了一件事，

在人最難勝過的事上可以勝過、可以聖潔。

不僅是一個立志、不僅是一個記號，見證我們愛上帝，

記號上帝愛我們，立志我們重新要作一個新造的人，

而且多多少少也有一個意思，就是除去我們肉體的情慾。

總之人跟上帝立約，人跟上帝的關係就不一樣了，

亞伯拉罕跟上帝立約，那麼亞伯拉罕跟上帝就不一樣了，

而且亞伯拉罕的子孫跟上帝也不一樣，亞伯拉罕周圍的人也跟上帝不一樣了，

都因為亞伯拉罕這個人跟上帝立約了，以後許多人就因此蒙福了。
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我們今天基督徒也是跟上帝立約了，藉著洗禮而不是藉著割禮，

藉著重生得救而不是藉著外表的儀式。

17:4a 你要作多國的父。

在新約看到亞伯拉罕成為各國、各族、各民、各方信心的祖先，

因為他信靠上帝，因為他不靠著自己的肉體、自己的律法上，

甚至是上帝的律法來稱義，他單單信靠上帝。不是我們肉體跟他有關係，

而是我們成為上帝的兒女，是因著有亞伯拉罕的這樣的信心，

或者亞伯拉罕有這樣的恩典，使我們也可以效仿他的腳蹤而行。

17:5a 從此你的名不要再叫亞伯蘭了。

亞伯蘭和亞伯拉罕都是都是父的意思，一個是被高舉的父，

一個是眾人的父，亞伯拉罕實在是被上帝高舉了，

他的名字就改成亞伯拉罕，亞伯拉罕就是多國的父、眾人的父。

在全世界每一個民族國家裡都有，

不是憑著血統、不是憑著人，而是憑著那個人的信心，

也就亞伯拉罕的信心成為上帝的兒女，成為上帝國度的一份子。

17:6 我必使你的後裔極其繁多，國度從你而立、君王從你而出。

這個「國家」當然就是以色列，但更是指上帝的國度，

亞伯拉罕的後裔會有這樣的祝福，那個後裔是指耶穌基督，

當然也是指著以色列的百姓，不過那個百姓只有代表性的，

肉身生的不算，他們有代表性的，好像預表了教會，成為上帝的國度。

「國度從你而出」，上帝國早就存在，只是在人類歷史上，

是藉著亞伯拉罕的後裔產生的；「君王從你而立」，耶穌基督從這裡生的，

馬太福音亞伯拉罕的子孫、大衛的後裔、耶穌基督的家譜，

就是指耶穌基督和所有信耶穌的人，我們要跟耶穌一同作王。

都是因為一個人有信心，他給後面的人這麼多祝福。

17:7a 我要與你並你世世代代的後裔立我的約。

雖然你沒有跟上帝直接立過約，但當你受洗的時候已經跟祂立約了。

約是雙方面要盡的義務、享受權力，我們的義務就是全心的信靠祂、全心的愛祂，

上帝要盡的義務，就是要把一切的祝福賜給我們，

我們也有我們的責任，我們要努力、上帝也要努力，我們的努力從上帝而來。
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17:8 我要將你現在寄居的地，就是迦南全地，

賜給你和你的後裔永遠為業，我也必做他們的神。

這個迦南地當然只是一個象徵預表的事，亞伯拉罕這個時候沒有得到，

亞伯拉罕的子孫也沒有得到，到好晚的時候約書亞才得到了，後來又失去了，

後來大衛國，國家分裂，二個國家分別亡於亞述和巴比倫，

這個國在 1948 年再復建，但是那個重新建的國和以前所有的國，

都不是上帝的國，因為上帝的國是一個屬靈的國度。

上帝給我們的產業，迦南地是一個預表，實在上帝要給我們是祂自己，

給我們聖靈、給我們耶穌基督，讓我們能在這豐豐富富的恩典裡面，

永永遠遠以祂為我們的神，我們就是祂的產業，祂也是我們的產業，

我們是祂的產業表示祂寶貴我們，祂是我們產業表示我們寶貴祂，

我們喜悅祂，上帝把永遠的產業都給了我們。

羅馬書4:13 神應許亞伯拉罕和他後裔必得承受世界。

承受了世界，迦南地是這個世界的一個預表，所有的預表，

都是在耶穌基督裡面得到的，神的應許不論有多少，在基督耶穌裡都是是的。
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17:9 神又對亞伯拉罕說：「你和你的後裔，必世世代代遵守我的約。」

從神那邊來講都是神的祝福，從人這邊來講我們都有一些責任，

你沒有盡到這些責任，上帝會很嚴格地對付你的，你們要世世代代守我的約。

有人常常討論，一次得救是不是永遠得救？從人來看，不是！從神來看，是！

神沒有轉動、沒有改變的，從人來看會有改變。我們說一人得救，世世代代得救

都可以，世世代代都要遵守我的約、都跟上帝有關係。

 以色列人比較特別，因為他們是亞伯拉罕後裔，就自動信靠耶和華。

 我們基督徒，世世代代信靠上帝，這不是靠著律法、家規，

通通是上帝的恩典，盼望作父母的總是能夠把信仰帶給下一代，

要世世代代跟神重新立約，天天跟神重新立約，

天天說，主，你是我的神、你是我的主，願我更多的愛你、信靠你。

17:10-11 你們所有的男子都要受割禮，這就是我與你並你的後裔所立的約，

是你們所當遵守的。你們都要受割禮，這是我與你們立約的證據。

割禮是約的記號，但是割禮也可以說是一個約，

割禮就表示罪污穢的都被神潔淨了，而且以後都會潔淨。



2023/10/31

3

9

17:12 你們世世代代的男子，無論是家裡生的，

是在你後裔之外用銀子從外人買的，生下來第八日，都要受割禮。

人如果只是外表的割禮、外表的洗禮，那不重要，神要我們心中悔改、

受到割禮、把污穢除掉，這樣我的約就立在你們的肉體上作永遠的約，

神要的不是形式上的一個割，而是我們有信心、相信祂的話重生得救的。

17:14 但不受割禮的男子，必從民中剪除，因他背了我的約。

這個約好像是不管你做不做都一定是有的，如果你不受割禮的話就剪除，

你說我根本還沒立這個約，我不能選擇嗎？

你不能選擇，因為你是你爸爸的兒子，你爸爸是你祖父的兒子，

上帝要他的子孫世世代代都作屬祂的人，這是上帝的心意。

當然就人來看，上帝也沒有強迫人，所以不管是清教徒、是猶太人、

是教會、是哪一個宗派的，希望是立一個永遠的約。

其實自己能夠守著三、四天都不錯了，

都是靠著上帝的恩典，我們記得神給我們都是永遠的約，

我們永遠屬祂，但是求主也讓我們持守。


